



Benidorm



SUMARIO

PLAYAS Y CALAS	6
PARQUES TEMÁTICOS	10
DEPORTES	14
OCIO NOCTURNO	16
FESTIVALES DE MÚSICA	20
FIESTAS	24
GASTRONOMÍA	28
COMPRAS	30
RECORRIENDO LA CIUDAD	32
SALUD & WELLNESS	34
ALOJAMIENTO	36
DESPLAZARSE	38

Edita:
Ayuntamiento de Benidorm
Concejalia de Turismo
Impreso en España. 2016
www.visitbenidorm.es
Tel. +34 96 585 13 11



Sus playas le han dado fama internacional: hace más de 50 años que Benidorm está situado en el mapa vacacional de millones de personas. Sus dos playas urbanas están consideradas las mejores del Mediterráneo, y sus tres pintorescas calas son el contrapunto perfecto. Además, su skyline único le ha valido el calificativo del Manhattan del Mediterráneo.

Pero en Benidorm hay mucho por descubrir y, sobre todo, experiencias que vivir, tantas como visitantes. Porque hay un Benidorm para cada tipo de turista; para el que busca diversión, para el que desea desconexión, para el que quiere unas vacaciones activas al aire libre en un entorno privilegiado, para el que quiere disfrutar de la mejor gastronomía, y para el que quiere tener todo eso a la vez.





DESTINO ÚNICO

Benidorm vive entregado al turismo todo el año. Su particular microclima, con 300 días de sol y una temperatura media anual de 19 grados, hace que el flujo de visitantes se mantenga durante los 12 meses del año.



URBANISMO Y CONTRASTES

En sus calles se reconoce su pasado de pueblo entregado al mar, con casas de poca altura y encajadas. Pero también su presente cosmopolita, el de ciudad vertical con rascacielos rodeados de zonas verdes; un modelo sostenible sobre el que han puesto sus ojos urbanistas de todo el mundo.



Cala del Mal Pas

Benidorm tiene las mejores playas urbanas del Mediterráneo: Levante y Poniente. Ambas comparten aguas cristalinas, fina arena, certificados de calidad, banderas azules y muchos servicios, que hacen más confortable el disfrute a pie de mar. Protegidas por la bahía de temporales, su orientación sur hace que ambas tengan muchas horas de sol, desde el amanecer hasta bien entrada la tarde en Levante y hasta el atardecer

en Poniente. La primera es conocida en toda Europa por su ambiente diurno y nocturno, divertida, la más retratada por los medios de comunicación y la más cosmopolita. La de Poniente, de mayor amplitud y longitud, es más tranquila, y es ideal para acudir en familia y para aquellos que quieren practicar deporte sobre la arena, ya que cuenta con 12 áreas lúdico-deportivas. Ambas disponen de biblioplayas y juegos infantiles,



Cala de la Almadraba



Cala Tío Ximo

PLAYAS Y CALAS

así como varios puntos habilitados para que las personas con discapacidad puedan disfrutar de un baño. Además, en sus 7 kilómetros de costa Benidorm esconde también tres pequeñas calas de una gran belleza paisajística, recogidas entre rocas.

CALA DEL MAL PAS
Situada a los pies del Castillo, y junto al Puerto Deportivo, esta pequeña cala urbana tiene 120 metros y aguas tranquilas,

CALA DE LA ALMADRABA
De aguas cristalinas y fina arena, es un paraíso para los amantes del snorkel, a pocos minutos en coche del centro urbano. Ideal por su entorno rocoso y natural.

CALA TÍO XIMO
A continuación de la Cala de la Almadraba, de canto rodado y arena, sus aguas transparentes son un tesoro para submarinistas.



Playa de Poniente

PLAYA DE PONIENTE
Más tranquila que Levante, sus más de tres kilómetros son ideales para familias y para practicar deportes sobre la arena.



Playa de Levante

PLAYA DE LEVANTE

Es la más internacional y conocida, y la primera opción para los jóvenes por su paseo de más de dos kilómetros, plagado de ambiente festivo, con locales y restaurantes.



Terra Mítica

PARQUES TEMÁTICOS

Seis parques, temáticos, acuáticos y de animales. Para vivir en familia o con amigos. La opción perfecta para llenar de sensaciones las vacaciones.

TERRA MÍTICA. Giros a 90 kilómetros por hora, loopings imposibles, una caída libre de 60 metros y vértigo. Este parque es adrenalina en estado puro. Y también montañas rusas con o sin agua, réplicas de las atracciones para niños y espectáculos, mientras se recorren tres civilizaciones de la Antigüedad: Roma, Egipto y Grecia.



Terra Natura

TERRA NATURA. Más de 1.500 ejemplares de 200 especies de los cinco continentes, algunas en peligro de extinción, esperan en este inmenso parque, que recrea el hábitat de cada animal. Jaguares, búfalos, tigres y elefantes son algunos de los habitantes de este zoológico, en el que se puede interactuar con varias especies.



Mundomar

MUNDOMAR. Es el parque de los pingüinos, papagayos, lemures y toda clase de animales exóticos y marinos. No hay que dejar de ver el espectáculo de los delfines. El otro gran show es el de los leones marinos, con los que incluso se puede nadar.

AQUALANDIA. Es el mayor parque acuático de Europa y el que alberga el tobogán-cápsula más grande del mundo. Sus toboganes, rápidos y zig-zags, son la combinación perfecta para combatir el calor con diversión. Muchas de las atracciones tienen su miniréplica para que los niños disfruten tanto o más que los adultos.

Aqualandia



AQUA NATURA. Los pequeños son los protagonistas: 1.000 metros de toboganes para niños y adultos y amplias áreas de atracciones infantiles adaptadas a diferentes edades y rodeadas de solariums y spas desde donde los padres pueden seguir de cerca los juegos de sus hijos.



Aqua Natura



Iberia Park

IBERIA PARK. Además de atracciones mecánicas, se puede vivir de cerca las andanzas de piratas. Y para rematar la jornada, una zona de spa y jacuzzis al aire libre.



Podemos practicar vela y kayak durante todo el año. En el Cable Ski se ofrecen modalidades como el kite surf, el esquí acuático y el wakeboard, en un recinto de circuito de mil metros cuadrados, con capacidad para 12 esquiadores.

DEPORTES

Quienes entienden las vacaciones como el mejor momento del año para hacer deporte o quienes quieren combinar relax y actividad tienen en Benidorm un amplísimo terreno de juego para no parar ni un segundo. Porque en Benidorm se puede practicar casi cualquier deporte tanto en instalaciones municipales como al aire libre, donde las oportunidades son infinitas. Deportes náuticos; de

montaña; golf en alguno de los tres campos de la ciudad; o running en los paseos marítimos y en el entorno de Terra Mítica son algunas de las posibilidades. Para las modalidades más extremas, o que requieren de equipo o preparación, hay empresas especializadas, algunas de las cuales organizan también rutas a caballo y en 4x4, o partidas de paintball.



Los fondos marinos son un auténtico tesoro para la fauna y las praderas de posidonias. Además, la parte sumergida de la Isla alberga numerosas cuevas, incluidas en las rutas de submarinismo. Para los que prefieren estar más cerca de la superficie, el snorkel es la alternativa.

Surcar la bahía y explorar rincones de la costa de Serra Gelada y de la Isla a los que otros no llegan es posible en piragua. Los no versados en el kayak pueden contratar cursos en el puerto, de donde también parten excursiones.

El deporte sobre la arena es otro aliciente para los días de playa. En Poniente hay zonas habilitadas con redes y porterías para practicar voley-playa, fútbol-playa o balonmano-playa. En verano suelen celebrarse campeonatos oficiales.

La bicicleta es un vehículo ideal para recorrer la ciudad y para la práctica del ciclismo de carretera; además, Serra Gelada y las montañas cercanas, como Serra Cortina, Bernia o Aitana, están plagadas de rutas para mountain bike.

Serra Gelada y el Puig Campana son visitas obligadas para los apasionados del senderismo. Hay rutas con varios niveles de dificultad. En el entorno existen varias vías ferratas para los que se decantan por la escalada. En la ciudad hay empresas especializadas en deportes extremos, incluido el parapente.

Benidorm tiene tres campos en los que practicar golf con las mejores vistas. El de Las Rejas, apto para amateurs y con escuela, con 9 hoyos; y los dos del Club de Golf Villaitana que cuentan con 18.



OCIO NOCTURNO

La ciudad está abierta hasta el amanecer, por lo que es perfecta para los que les gusta la vida nocturna. Cualquier día de la semana es bueno para dejarse seducir por la noche benidormense. Aunque hay cuatro grandes zonas de ocio, fuera de ellas es fácil encontrar alguna terraza en la que tomar algo.

CASCO ANTIGUO

Suele ser el punto de inicio de la noche para gente de todas las edades. En la calle Cosme Bayona se puede tomar una copa con vistas a los acantilados de Punta Canfali y a la playa de Levante, mientras que en la Calle de los Gatos y la Costera del Barco el ambiente es más íntimo. Además, en las calles Santa Faç y Alacant se concentran la mayor parte de locales ambiente.



PLAYA DE LEVANTE

Una alternativa para empezar la fiesta o bien la segunda parada tras el casco antiguo. Es una zona que se extiende desde el inicio del paseo hasta casi el Rincón de Loix y que tiene vida hasta las 4:00 horas; allí conviven pubs y discotecas y ambientes muy diferentes. Desde locales con música chill-out con butacas y terrazas al aire libre para tomar una copa y conversar de forma distendida, hasta discotecas de electrolatino, dance y house donde la pista es la protagonista. En Levante también el rock tiene su

espacio, con varios locales de estilo muy americano que ofrecen actuaciones en directo y que los domingos son punto de encuentro del 'tardeo'.

DISCOTECAS

Y si después de las 5:00 horas aún quedan ganas de marcha, se puede seguir en las discotecas de la antigua carretera nacional, recintos de muchos metros cuadrados que empiezan a estar concurridos ya desde la medianoche y que son los últimos en echar el cierre. La mayoría lo hacen al despuntar el alba, aunque

algunos también funcionan como after-hours y prolongan su horario. Durante las semanas de verano suelen tener programación especial y fiestas temáticas.

ZONA INGLESA

Se encuentra en el conocido Rincón de Loix (en la Playa de Levante), en torno a las calles Gerona, Ibiza, Mallorca y Londres, y en ella la animación empieza a última hora de la mañana. Decenas de locales que se han ido orientando fundamentalmente al cliente británico,

pero en los que conviven muchas otras nacionalidades. Cuenta entre otros con pubs de música en vivo que rinden tributo a bandas y artistas míticos como The Beatles o Elvis Presley y en los que se pueden escuchar grandes éxitos del pop rock. Esta zona se vuelca con la celebración de festividades anglosajonas como Saint Patrick's Day o Halloween, y en los últimos tiempos se ha hecho muy famosa la Fancy Dress Party, festival de disfraces en la calle, a cual más original, y que tiene lugar el jueves posterior a las Fiestas Patronales de Benidorm, que se celebran el segundo fin de semana de noviembre.



Benidorm Palace





NOCHES DIFERENTES

También existe la posibilidad de disfrutar del espectáculo –con cena opcional– del Benidorm Palace, elegida la mejor sala de fiestas de Europa en 2012. Un show que aúna flamenco, música nacional e internacional, espectáculo láser y baile aéreo y en el que participan, además de bailarines, músicos, acróbatas y equilibristas. Y para quienes les gustan los juegos de azar y cartas, el Casino Mediterráneo es la oportunidad de poner a prueba su suerte en la Ruleta Americana, el Black Jack, el Póker y otros juegos.



19

FESTIVALES DE MÚSICA

El calendario veraniego de Benidorm tiene tres fechas marcadas en rojo, la de cada uno de sus festivales: dos de música, que tienen lugar en julio, y uno LGBT que se celebra en el mes de septiembre. Un pretexto más para no perderse un divertido verano en la ciudad.



Low Festival

LOW FESTIVAL

Ya firmemente consolidado, está entre los mejores del país. 75.000 espectadores lo confirman. Festival muy cómodo, sin grandes aglomeraciones, sus amplias zonas verdes son la envidia de otros festivales. Es un festival 100% sostenible, y con carteles de lujo. Ha convertido a Benidorm en la capital del indie.





Low Festival



Iberia Festival

IBERIA FESTIVAL

Es la constatación de que el buen rock&roll nacional nunca muere y tampoco su público, formado por varias generaciones que se entremezclan para corear temas, ya convertidos en himnos.



Benidorm Pride

BENIDORM PRIDE

Imprescindible en la agenda de la comunidad LGBT, Benidorm celebra en septiembre su Orgullo, con carácter internacional. Un festival que se celebra tanto en la calle como en los locales de ambiente, y que combina actividades lúdicas y culturales. El remate a este Orgullo es su desfile, el Benidorm Parade, en el que participan unas 20 carrozas y más de 300 personas.

FIESTAS

Benidorm es la ciudad con más fiestas de España. Su calendario festivo así lo corrobora, porque aquí se festeja todo, fiestas tradicionales y arraigadas y otras que llegaron a Benidorm desde el resto de España, junto con sus gentes.

No hay mes sin celebración. No resulta extraño toparse por la ciudad con bandas de música, ofrendas de flores, tracas o fuegos artificiales en cualquier época del año.

Lo que caracteriza a una fiesta valenciana son dos elementos: la pólvora, y la dolçaina y el tabalet, dos instrumentos musicales autóctonos. El punto álgido llega en noviembre con las Fiestas Mayores Patronales, abiertas a todo el mundo y único momento del año en que la actividad prácticamente se paraliza en Benidorm durante cinco días.



Tabalet

Dolçaina





Moros y cristianos

ENERO

Se celebran dos Cabalgatas de Reyes, con escasas horas de diferencia. La primera, en la Huerta y la segunda, la principal, por las calles del centro. Pocas semanas después es el momento de San Antonio, una festividad propia de la Huerta, con la bendición de animales a las puertas de la Ermita de Sanç.

FEBRERO

El Carnaval se celebra con un gran desfile en el que centenares de personas compiten porque sus disfraces sean reconocidos como los más originales. Dos días después toca participar de riguroso luto en el Entierro de la Sardina, que pone fin a las fiestas carnavalescas.

MARZO

El 14 de marzo la ciudad amanece con tres grandes monumentos falleros que relatan de forma grotesca la realidad política y social. Tras varios días de tracas y mascletàs, el 19 de marzo las fallas sucumben al fuego. Además, el sábado más cercano al día 16 se celebra la ofrenda de flores en honor de la Patrona, recordando



Fallas

así la fecha en la que su imagen llegó a las costas de Benidorm.

ABRIL

Pasos, saetas, procesiones y manolas. Las seis cofradías que existen en la ciudad llevan la Semana Santa a casi todos los barrios. Un acto característico y el más antiguo de la Semana Santa de Benidorm es L'Ambaixà de l'Àngel, el Domingo de Resurrección, en la que una niña recita al alba un verso a la Virgen.

MAYO

El día 1 se celebra la Festa de la Creu, una de las más antiguas y arraigadas de la localidad. La noche anterior un grupo de mujeres se encarga de adornar con flores una cruz de madera que se instala en el punto que hace muchas décadas marcaba el fin del término municipal y que en la actualidad está en pleno centro. Ocho días después, Benidorm festeja su nacimiento como pueblo en 1325 con la representación del Otorgamiento de la Primera Carta Poble. El día, 15 los carros tirados por caballerías toman la primera línea de Levante en una romería en honor



Procesión con La Patrona de Benidorm

a San Isidro Labrador y que lleva a los romeros hasta la Ermita de Sanç.

JUNIO

La romería del Corpus, de manos de la Casa de Andalucía, recorre las calles llenando Benidorm de trajes de faralaes. Y del 19 al 24 es la hora de las Hogueras de San Juan. Similar a las Fallas pero de carácter alicantino, son monumentos de

cartón-piedra que serán pasto del fuego. La noche del 23 al 24, y celebrando además el solsticio de verano, la tradición es darse un baño en la playa para purificarse.

JULIO

Benidorm también se suma a la fiesta navarra por excelencia, San Fermín, con el lanzamiento del Chupinazo desde un conocido restaurante de la primera línea de Levante. El 16 de julio se celebra la festividad de la Virgen del Carmen, con una procesión marinera en la que la imagen de la virgen recorre en barca la bahía de Benidorm. El 25, se festeja el día del patrón, San Jaime, con una verbena en el Castillo.

AGOSTO

Se festeja el día de San Roque en la calle que lleva su nombre.

SEPTIEMBRE

Se celebran los días de Asturias y Castilla-La Mancha, con sidra y gazpachos.

OCTUBRE

Benidorm también tiene su fiesta de Moros y Cristianos, el primer fin de semana. Unas fiestas llenas de pólvora, de ruido de arcabuces y de vistosos trajes recorren las calles a ritmo de pasodobles y de marchas moras y cristianas. Además del gran desfile, lo más peculiar es el Parlamento de Paz que pone fin a las hostilidades entre los dos bandos sin que se haya derramado sangre. El día 9 se celebra el Día de la Comunidad Valenciana, con un mercado tradicional en el centro de la ciudad.

Representación del Hallazgo de la Virgen.





Carrozas



Correfoc



NOVIEMBRE

El tiempo de las Fiestas Mayores Patronales. Se inician el segundo sábado del mes y duran cinco días, en los que la devoción religiosa convive con la fiesta en la calle. Destacan el acto de la escenificación del Hallazgo de la Patrona, declarado de Interés Turístico de la Comunidad Valenciana, la ofrenda de flores en su honor, las carrozas y el Desfile del Humor, en el que las peñas repasan la actualidad nacional, regional y local con buenas dosis de crítica y gracia. El jueves posterior al término de las Fiestas

Mayores Patronales, se celebra en la zona inglesa la Fancy Dress Party, fiesta de disfraces multitudinaria, que comienza ya desde mediodía. La Carxofa –alcahofa en valenciano–, es una fiesta surgida de forma espontánea a finales de los años 20 del siglo pasado y se celebra el fin de semana posterior a las Fiestas Patronales.

DICIEMBRE

Además de celebrar la festividad de la Inmaculada, Benidorm vive con intensidad la Navidad.



GASTRONOMÍA



Mucha, variada, buena y con sabor 100% mediterráneo. Así es la gastronomía de Benidorm, parte fundamental de las vacaciones de miles de turistas. En los últimos años se ha hecho una apuesta fuerte y decidida por poner en valor la cocina que se hace en la ciudad a través del Benidorm Gastronómico, una iniciativa que incluye diversas jornadas y actividades para acercar y dar a conocer la oferta culinaria a precios asequibles.

DE CUCHARA

A finales de febrero, y cuando la meteorología invita más a los guisos, se celebran las Jornadas de la Cuchara. Los fogones se llenan de calderos de pescado o de carnes de caza, de potajes de legumbres acompañadas de mar o montaña, de olla, de cocido con las tradicionales pelotas valencianas o al estilo madrileño, de gazpacho... Porque en cuestiones de cuchara, en Benidorm se encuentran desde recetas típicas de la zona hasta platos de otras regiones de España, como el País Vasco, Asturias o La Mancha.

ARROCES

Hay tantos arroces como se pueda imaginar, y que van más allá de la tradicional paella. Los hay secos, melosos y caldosos; de mar, de montaña o de verduras. Y aunque todos son deliciosos, estando en una localidad de pasado marinero es imprescindible probar los de pescado. Entre ellos, el más tradicional y típico de Benidorm es el de boquerones y espinacas, un caldoso al que en ocasiones se añade calabaza. Pero no es el único, también los hay de bacalao y coliflor; el caldoso de rape y almejas; el de raya y verduras; o el arroz con llampuga. Más conocidos en todo el Mediterráneo valenciano son el arroz a banda y el del senyoret; el arroz negro, llamado así por la tonalidad que adquiere al elaborarse con la tinta del calamar; o el de bogavante. Pero aparte de marinero, Benidorm también tiene pasado y tradición agrícola y de huerta. Y por eso, el otro arroz típico de la ciudad es el de fesols i naps, que algunos restaurantes trabajan por encargo, ya que no es fácil de encontrar en las cartas, salvo durante las Jornadas de los Arroces. Unas jornadas que se



Caldero de arroz con boquerones y espinacas



Salazones



Gambas rojas

suelen celebrar a mediados de octubre, y en el que los establecimientos participantes ofrecen cada día una receta de arroz diferente.

DE TAPAS

Ir de tapas es una de las costumbres más española que existe, y Benidorm es un paraíso del tapeo. De hecho, hay varias calles del casco antiguo repletas de establecimientos especialistas en tapas y pinchos. Se trata de la calle

Santo Domingo –más conocida como la de 'los vascos'– y sus alledañas, una auténtica ruta urbana en la que las vitrinas de cada bar y restaurante muestran una extraordinaria variedad de tapas y pinchos. Son creaciones de primer nivel que consiguen el máximo de sabores armonizados en un solo bocado. Dentro del Benidorm Gastronómico existe una semana dedicada exclusivamente a las tapas y los pinchos y en la que los restaurantes participantes compiten por la

mejor elaboración.

COCINA INTERNACIONAL

Como en cualquier ciudad cosmopolita y abierta, en Benidorm se pueden encontrar restaurantes especializados en cocinas de diversos países del mundo: italianos, asiáticos, chinos, griegos, franceses... Pero además, en pocos lugares de la Península uno puede tomarse un auténtico English breakfast –con sus huevos y alubias– o un fish & chips elaborado absolutamente al estilo inglés.



Después de una jornada de playa, de parques temáticos, de actividades deportivas o de escapada por la comarca nada mejor para completar el día que ir de compras. Benidorm ofrece una gran variedad de comercios repartidos por toda la ciudad que operan como un gran centro comercial al aire libre y a orillas del mar en el que se puede comprar de todo, desde productos exclusivos hasta auténticas gangas.

DE COMPRAS

DE COMPRAS POR EL CENTRO

La gran zona comercial se articula desde la Plaza Triangular hasta la avenida de Los Almendros, extendiéndose por las principales calles del casco antiguo y del centro como La Alameda, Gambo, Martínez Alejos, Paseo de la Carretera y en las principales arterias de la ciudad. Durante el verano, muchos establecimientos del centro están abiertos toda la semana, incluidos los domingos, y tienen horarios más amplios para que los visitantes puedan hacer sus compras tranquilamente al caer el sol y sin necesidad de renunciar a los momentos de playa y ocio.

MERCADO EN EL CASTILLO

Durante los meses de verano, en la Plaza de la Señoría se instala un mercadillo artesanal, que funciona desde media





tarde hasta pasada la madrugada. La plaza anexa, la del Castillo, la ocupan en el mismo horario artistas, retratistas y pintores, que exponen su obra y que en algunos casos realizan encargos en el momento.

MERCADILLOS Y RASTROS

Para los que gustan de ir de puesto en puesto y localizar todas las oportunida-

des, en Benidorm se celebran dos concursos mercadillos. Los miércoles se instalan el Mercadillo Municipal de Els Tolls y el Mercadillo Pueblo en el Rincón de Loix, que repite los domingos. Junto a la Ermita de Sanç, está el Rastro del Cisne, donde los domingos es posible comprar interesantes productos de segunda mano y donde el resto de la semana también hay abiertas varias

tiendas de antigüedades en las que se pueden localizar verdaderas joyas, artículos vintage o piezas de coleccionista. Al margen de la oportunidad para comprar, el Cisne es también una opción de ocio, ya que a diario ofrece música en vivo que se puede conjugar con un buen cous-cous, una paella o una selección de quesos del mundo.



RECORRIENDO LA CIUDAD

CASCO ANTIGUO

Es donde más se deja sentir el pasado marinero de Benidorm, con sus calles estrechas y casitas de poca altura. Coronado por su magnífico mirador, no hay que dejar de ver la iglesia de San Jaime y sus plazas. Integrados en el casco antiguo nos encontramos con el puerto y el parque de Elche.

IGLESIA DE SAN JAIME

Del siglo XVIII y restaurada en los últimos años, sus cúpulas están cubiertas por teja vidriada azul, típica en las construcciones religiosas de la zona. Alberga la capilla de la Patrona, la Virgen del Sufragio

MIRADOR

Origen del Benidorm actual, el Castillo es el lugar más emblemático y fotografiado de la ciudad. Su aspecto apenas ha sufrido cambios en los últimos 50 años. Levantado sobre la Punta Canfali que divide en dos la bahía, su mirador está considerado como el Balcón del Mediterráneo.

AYUNTAMIENTO

Es el contrapunto al skyline, pues está concebido como un rascacielos en horizontal. Sus ventanas están decoradas con los nombres y apellidos de los vecinos de Benidorm.



PARQUE DE L'AIGÜERA

Es el gran pulmón verde en pleno centro y lugar de juegos, paseos y actividades culturales al aire libre gracias a sus dos anfiteatros. En uno de sus extremos está la Plaza de Toros, y en el otro el Ayuntamiento.

